

# LA VANGUARDIA

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ARGENTINO  
DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

## SUSCRIPCIÓN

CAPITAL: Por mes, ps. 0.50 - INTERIOR: Por trimestre, ps. 1.50 - EXTE-  
RIOR: Por semestre, ps. 3.00 - Por un año, ps. 6.00 - Por un año, ps. 6.00

## Aparece los Sábados?

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: MÉJICO 2070

Buenos Aires, Febrero 15 de 1899

## AVISO

La redacción y administración no responden del contenido de los artículos extranjeros, a pesar de la autorización que otorgan.  
Se reciben informaciones y otros de reuniones hasta la una y media de la tarde que aparece  
SO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Núm 7

## PRECIO DEL ORO

Del 9 al 18 de Febrero

Término medio 220.12

Vale el peso m/n. 0.156

## ¡¡CARNAVAL!!

La imbecilidad tiene sus días; nada hay más natural, pues, que ella se dé a conocer en los días de carnaval.

### Es el día propicio para ello.

Abundan los disfraces de todas clases. Muchos gauchos Juan Moreira (que nada tienen de tal) hacen sonar las espuelas sobre el empedrado de la calle; infinidad de payasos y bebés llorones (más auténticos de lo que ellos mismos se figuran) nos incomodan a cada paso con sus pasadas y majaderías; un sinnúmero de diablos de todos tamaños (que nada tienen de diablo, hieren nuestra vista con el rojo de su traje; gran cantidad de idiotas e imbeciles, con las ropas vueltas del revés, nos aturden con sus gritos destemplados y sus sandeces; otros formando comparsas visten un uniforme más o menos grotesco y se muestran muy ufanos con él, llevando el antifaz en la mano y caminando muy tiesos.

Se detienen un momento ante un tablado, hacen chillar los instrumentos acompañados de unos cuantos borrachos con pretensiones de canto, reciben o no el premio deseado y luego continúan su camino para repetir lo mismo en otra parte.

### Es una parodia del carnaval.

Al pensar en esto lo comparamos al carnaval de todos los días en el que todo el mundo se halla y nos afirmamos más aún en nuestra idea.

En efecto: hemos tenido ocasión de ver un presidente disfrazado de muy liberal, que a lo mejor resultó tan clerical como el arzobispo a quien en años atrás besara la mano; unos ministros disfrazados de hombres de talento y a los cuales se les puede decir: te conozco mascarita; unos senadores con o muy bien disfrazados de padres de la patria (?) y que representan con mucha seriedad su papel; un número algo mayor de individuos que se dicen diputados y que hacen muy mal el papel de representantes del pueblo, pues se les ha conocido por el cogote; detrás de éstos las comparsas de la matufia representando el papel de electores, pero tan mal que todo el mundo los conoce; capitaneando a estas comparsas un señor muy parecido a morral, representando el papel de codicillo, papel que desempeña a las mil maravillas.

Vienen luego las máscaras de segundo orden. Hombres disfrazados de jueces y que distribuyen algo que han dado en la manía de llamar justicia, (mercadería que no se halla al alcance de los bolsillos proletarios); abogados, procuradores, alguaciles, etc., etc., que reemplazan con ventaja a las sanguijuelas en el arte; succionar, disfrazados de hombres honrados; cierta clase de bipedotes vistiendo ropas color del plumage de cuervo y que representan a las mil maravillas el papel de hipócritas, tan encarnado en ellos; muchos burgueses (por no decir todos), muy graves, imitando al lobo de la fábula, que puesto a hablar de moral empezó por condenar el robo, (estos son quizás los mejores artistas carnavalescos para representar su parte), y muchos otros que sería largo enumerar.

En el tercer orden están muchos trabajadores que se disfrazan de hombres conscientes, (a estos se les conoce cuando llega el momento de la prueba); muchos *libres* disfrazados de malos; muchos patrones que no llevan máscara, mostrándose como son; muchos charlatanes que pretenden representar el papel de hombres serios y sensatos; muchos obreros disfrazados con el traje de la resaca; y... muchos imbeciles, por desgracia demasiada.

### Es el verdadero carnaval.

Se nos dice que, poco mas o menos, repetimos lo mismo que en años anteriores. No es nuestra la culpa si los hombres de hoy son como los de ayer.

Si para los antiguos esclavos había bañales para los modernos hay carnavales. La cosa es siempre la misma; solo el nombre ha cambiado.

### Es un progreso.

Oímos alguna voz que se queja del aspecto triste que presentan este año esas

fiestas. En honor de la verdad debemos hacer constar que no es porque empiece a ser aborrecida esa farsa. Es el factor económico que influye en ello.

### Es un reflejo de la situación.

Se hace gran derroche de luces. Por todas partes brillan arcos de gaz. Se dice que los almaceneros han contribuido con alguna cantidad de dinero para sufragar los gastos.

La necesidad de proporcionar nueva savia a sus bolsillos, dando salida a los venenos que tienen almacenados, les ha decidido a emplear ese capital que el pueblo bruto e ignorante les paga con creces, secundando sus proyectos. No es, pues, el deseo de animar, la farsa... digo, la fiesta, lo que les ha impulsado a esa clase de generosidad.

### Es el factor económico.

Pero, ¿qué continuar? ¿no basta con lo dicho?

Mañana es el día del entierro del carnaval. Pero el día Momo, imitando a Jesucristo, resucitará... el año que viene.

ALFREDO PASCAULETTI.

## El feminismo

EN LOS

### ESTADOS UNIDOS

(Traducido para LA VANGUARDIA por Sara J. J.)

Las mismas mujeres que reclamaban el sufragio político reclamaban también para su sexo el derecho al saber, el acceso a las escuelas primarias, secundarias y superiores.

Estos pedidos no eran absolutamente inútiles. En el primer tercio de este siglo las jóvenes hijas de Boston, por ejemplo; no eran admitidas en las escuelas primarias sino durante dos meses del verano, cuando no habían bastantes muchachos para llenar las clases. Y notemos que Boston a pasado siempre por la ciudad luminosa, la Atenas de la América del Norte.

En cuanto a admitir las jóvenes a las escuelas secundarias y en las universidades, la idea pasaba por loca, como nosotros lo hemos visto en el caso Lucy Stone de la que nos ocuparemos más adelante.

Después de 70 años de notables progresos se han cumplido a este respecto en los Estados y territorios. La instrucción se esparció a medida que la civilización europea se extendía del Este al Oeste del país.

Hoy, en un gran número de establecimientos escolares, mujeres y varones reciben la enseñanza en común y el sistema de la educación produce buenos resultados.

Agreguemos, que cursos de derecho americano y de economía política entran en los programas de las escuelas primarias superiores. La enseñanza secundaria es dada, en los E.-U. en las escuelas que se llaman impropriadamente «Universidades» (*Universities Colleges*).

La mayor parte de las 400 «Universidades» americanas llevan entonces ese nombre falso. Estas «Universidades» tienen los programas de los liceos de Europa y los discípulos las dejan cuando han obtenido el título de B. A. (*Bachelor of Arts*).

En el Oeste de los Estados Unidos, el sistema de la educación prevalece en esos establecimientos de enseñanza secundaria. En el Este, se ha preferido fundar «universidades» de mujeres. Tales son: *Wellesley, Vassar, Barnard, Bryn, Maur Holyoke College* etc., todas estas universidades son internatos situados en pleno campo y rodeados de hermosos parques.

Los discípulos llevan allí una vida ocupada y agradable y cultivan tanto los ejercicios físicos como los morales. Temprano las jóvenes son iniciadas en la política. Sacamos del *Woman's Journal* del 11 Noviembre de 1896 el relato divertido de las demostraciones a las cuales las discípulas de *Wellesley College* se entregaron cuando las últimas elecciones presidenciales.

Los dos candidatos estaban presentes se llamaban M. M. Mac Kinley y Bryan. Este último era partidario del bimetalismo, a *silverite* (un platista) como se dice en los Estados Unidos, Mac Kinley al contrario, un partidario del patrón de oro.

Ved, entonces, las estudiantes de *Wellesley*, divididas en dos partidos, las *Mac Kinleyistas* apodadas las *escarabajos de oro*, formando la mayoría, organizan las primeras una manifestación a favor de su candidato. Decoran una granga con banderas, guirnaldas, inscripciones; se reúnen en ella, pronuncian discursos sobre los

daños del bimetalismo y cantan el refrán:

Filippity, flippity, flop.  
Mac Kinley is on the top.

Mientras tanto las Bryanistas imprudentemente admitidas en la reunión, ensayan por un alboroto formidable turbar el meeting. Es necesario espulsarlas a viva fuerza, pero no se dan por vencidas; formando afuera una procesión, que da vuelta a la granja, y cantan por su lado:

We are few but we are true  
Bryan, Brian, we are for you

La semana siguiente la minoría Bryanista organiza una contra demostración. En fin, para hacer de una manera seria la educación política de las estudiantes, para permitirles juzgar el fondo de la cuestión que las aprisiona, la directora de *Wellesley* ruega a dos diputados M. M. Atkinson y Peine uno del partido de Mac Kinley el otro del de Brian, ir a exponer sus ideas a éstas políticas en embrión, que algún día podrán encontrarse en el número de los electores.

Figúrense a M. Poincaré y M. Jaurés dirigiéndose alternativamente a los discípulos del Liceo Fenelon Lamartine.

Se estiman en 60,000 el número de las Americanas que reciben la enseñanza de los *colleges*.

Hacia la edad de veinte años acaban sus estudios secundarios y obtienen el B. A. Vuelven entonces a sus casas o van a viajar por Europa. Un pequeño número solamente emprende los estudios de enseñanza superior.

Las universidades más antiguas de los Estados Unidos, las que no son escuelas secundarias, pero responden a la idea que se han formado en Europa de una Universidad, son *Harvard, Yale, Johns, Hopkins, y Columbian College*.

Estos son establecimientos privados.

A muy raras excepciones casi ninguna mujer no ha sido admitida a hacer sus estudios o ha obtenido un diploma.

Las universidades de origen más reciente, *Cornell, am, arlor Chicago*, se han mostrado más admisibles con respecto a las mujeres. Las universidades fundadas y sostenidas por los diversos Estados admiten todas estudiantes de ambos sexos.

Después de tres o cuatro años de estudios las mujeres dejan las Universidades con el título de doctor en Filosofía (Ph. D.), en derecho (I. D.) o en medicina (M. D.)

Estas diplomadas entran en las carreras liberales, donde el acceso está abierto a las mujeres de los Estados Unidos.

Las mujeres son, sobretodo muy numerosas en la enseñanza.

Representan en las escuelas primarias el 95 % del personal.

Profesoras, dan la instrucción primaria de varones y en las escuelas mixtas. Sin embargo, escluidas de la dirección de las escuelas de varones. Es del parecer de todo el mundo que las institutrices primarias de los Estados Unidos, ejercen una influencia excelente en la educación nacional.

Otras mujeres enseñan en las escuelas secundarias, los *colleges* que ellas dirigen igualmente con éxito.

En fin, están llamadas a ocupar cargos de enseñanza superior en las Universidades propiamente dichas, aún en las Universidades mixtas, tales como las de Chicago.

El número de las institutrices sobrepasa de 300,000. El número de mujeres profesoras en los *Colleges* y Universidades pasa de 900.

Los médicos se encuentran hoy en toda ciudad americana de alguna importancia. Sin embargo no fué sino en el 1843 que se fundó en Boston la primera facultad de Medicina para mujeres y en 1849 solamente, la primera mujer doctor obtuvo su diploma en la Universidad de Génova (Estado de Nueva York) esta mujer era Dr. Elizabeth Blackwell, la hermana de Henry Blackwell el marido de Lucy Stone.

Cincuenta años han bastado para dar a esta mujer distinguida y valerosa más de 4,555 colegas que han sabido adquirir la confianza y la estima pública.

Desde el 1869 los tribunales americanos han admitido las mujeres ahogados.

En 15 estados y 1 territorio, están inscritas en los Tribunales, en 23 Estados las han autorizado a pleitar.

conocieron el derecho de estudiar la teología y de predicar.

En 1836, las universitarias las siguieron en esta vía, en 1858 las unitarias las imitaron a su vez; después las baptistas, en 1878, las metodistas en 1871, etc.

(Continuará)

## La Conferencia anti-anarquista

DATOS CURIOSOS SOBRE LA POLICIA

Cuando se trataba en Italia de celebrar la conferencia internacional para combatir el anarquismo, el periódico *La Lotta*, órgano de los socialistas milaneses, publicó un artículo en que ponía de manifiesto el verdadero móvil que impulsaba a las potencias a la adhesión de dicha iniciativa. A eso añadía algunos datos muy curiosos, que pondremos en conocimiento de nuestros lectores, sobre los procedimientos llevados a cabo por la policía de cada país, para dar apariencia de legalidad a las medidas, no solo arbitrarias sino bárbaras, realizadas contra los hombres de los partidos que por una u otra causa le inspiran un temor serio. Especialmente en Italia sabemos que el miedo que se ha apoderado de la clase dominante, ante el despertar de la conciencia de los trabajadores, es tal, que toca los extremos del delirio. Prueba de ello son las últimas barbaridades que han realizado, y justo era que fuese ella la iniciadora de una idea tan saludable.

Hé aquí el artículo en cuestión, que extractamos:

«Una tras otra las potencias se adherían, declarando con gran premura que los anarquistas dinamiteros y puñaledores son una cosa linda (es decir, son verdaderamente una cosa felsema) pero que en realidad se ocupaban más del modo de desembarazarse de los otros partidos políticos—no dinamiteros ni puñaledores—pero que hacen una propaganda mucho más escuchada contra las instituciones.

«El primero en romper el hielo fué el Sultán, el cual dijo: Armémonos, sí, contra los anarquistas, pero yo quiero que me entreguen los jóvenes turcos (nosotros diremos los liberales que quieren la Constitución en Turquía) y que se han refugiado en el extranjero, porque deseo hacerles probar las delicias del palo (I).

«El ejemplo del Sultán fué seguido por el emperador de Rusia. El también dijo: «Sí, es necesario combatir a los anarquistas, y por esto pido a las potencias de Europa que me entreguen a los audaces que osan discutir el despotismo autocrático y que quieren la libertad, porque me agrada mucho ahorrarlos, o por lo menos mandarlos a Siberia».

«Después del Sultán y del Czar, España pedía la entrega—para torturarlos nuevamente en Montjuich—de carlistas, republicanos, socialistas y anarquistas,—es decir, todos aquellos que le inmodan!»

«El mismo pio despo alimentaba Italia (hay tantos y tantos socialistas y republicanos prófugos del país) mientras el emperador Guillermo se conformaba con tener en las manos sus socialistas, como Inglaterra sus *fenianos* de Irlanda...»

«Esto basta para comprender la necesidad de la conferencia anti-anarquista y la causa del desacuerdo que la hizo fracasar. Pero para probar aun más la necesidad de un acuerdo internacional de los gobiernos, hizo la casualidad (?) que en un momento se descubrieron infinidad de atentados contra todos los soberanos del mundo. Este hecho hizo refrescar, a los socialistas de Alemania, el recuerdo de algunas empresas anti-anarquistas llevadas a cabo por los anarquistas de las policías, por lo que publicaron en el *Vorwaerts* de Berlín algunos datos curiosos, reproducidos por *La Lotta*, el cual los tomamos y que interesaran seguramente a nuestros lectores.

Dice: «¿Quién no conoce los siete volúmenes de las memorias del prefecto de policía Andrieux, publicadas no hace mucho en París? En ellas el autor, ex-gefe de la policía parisién, se jacta de haber creado el anarquismo policial... que enseñó después el camino a los Vaillant, a los Henry y a los Ravachol».

«Andrieux cuenta que muchos diarios anarquistas fueron subvencionados por la policía de París sin saberlo los mismos redactores, los cuales creían tratar con compañeros de fé, prontos a sacrificar sus

(1) L'amaie empalar a esa barbarie que consiste en sentar al condenado sobre un hierro agudo, en el cual queda como un piñón en un asador.

haber por la idea... Andrieux preparó un humorístico atentado contra la estatua de Thiers «el libertador del territorio francés».

«¿Quién ha olvidado Ibing Mahlow, polizonte Berlín que, mientras Andrieux en París creaba el anarquismo policial, creaba la teoría dinamitera en Berlín?»

«¿Quién ha olvidado que el autor del famoso atentado por medio de bombas en Walsall (Inglaterra) era el célebre polizonte internacional Melville?»

«En el proceso intentado por el gefe irlandés Parnell contra el diario *The Times* resultó que el atentado había sido maquinado por la policía.

«¿Quién ha olvidado que cierto barón Ungern Sternberg, el cual delante de los jurados belgas confesó haber sido encargado por el gobierno ruso de la preparación de los atentados internacionales, fué precisamente por el gobierno ruso—apenas lo entregaron a él—puesto en libertad y mandado a Oriente, en vez de mandarlo a la cárcel.»

«Once años hace, el gobierno clerical belga, para desacreditar la huelga de mineros, había encargado al polizonte Poubaix la preparación de bombas».

«El ministro Puttkamer declaró en el Reichstag: Los anarquistas son para mí más queridos que los socialistas.»

«Veinte años hace, mientras en Alemania se estaba preparando la famosa ley excepcional contra los socialistas, todos los días las hojas del *orden* descubrían atentados y bombas, se comprende bien... sobre el papel.»

«En el invierno de 1877-78 el príncipe de Bismark en su castillo de Friedrichsruh, durante la visita de un diplomático ruso se expresaba así:

«Se me hostiliza en el gobierno y en el parlamento tengo contra mí una mayoría compacta. Tengo necesidad de un gran hecho que me dé ocasión de estremecer a toda la nación y por medio de las nuevas elecciones ganarme una segura mayoría.»

«Bismark quería hacer pasar sus proyectos proteccionistas, los cuales debían enriquecer a los grandes industriales y a los grandes latifundistas a costa del pueblo trabajador.»

«El 11 de mayo de 1878, Hödel, miembro de la Asociación presidida por el pastor Storker, atentaba contra la vida del emperador que paseaba *sotto i tigli* con un rifle incapaz de matar un ratón. El emperador no oyó siquiera el tiro, y el autor confesó haber tirado para atraerse la atención.»

Pero para Bismark era esta la ocasión esperada y presentaba enseguida la ley contra los socialistas. El parlamento, tratándose de un hombre medio idiota, no creyó en el atentado y rechazó la ley excepcional.

«El 2 de Junio 1878, *sotto i tigli*, ocurre un segundo atentado hecho con una escopeta cargada con munición; algunas de estas municiones fueron al viejo emperador. El culpable también esta vez era un paraliático, un sediento de *reclame*, un monomaniaco de celebridad, un tal Pöbbling, el cual había militado siempre en las filas del partido nacional liberal. Estos dos delinquentes se les hizo pasar como producto de la propaganda socialista. Bismark obtuvo la disolución del Reichstag. El gobierno manipuló la elección de modo que obtuvo una mayoría gubernativa, la cual votó la ley excepcional contra los socialistas, el 10 de Octubre 1878. Quitados de entre los pies los socialistas podrían pasar sin obstáculo los impuestos sobre los productos de la industria extranjera, sobre el grano, el azúcar, el aguardiente, etc.»

«El famoso atentado del liceo de Barcelona fué tramado por la policía, la cual había incitado a los autores a cometer algún hecho grande. Esto resultó evidenciado por el proceso.»

«Dos años hace el polizonte Melville, en ocasión del viaje del czar a Berlín y a París, descubrió un complot anarquico-feniano, el cual se asemeja como un huevo a otro a la conjuración descubierta en Egipto contra el emperador de Alemania».

«No hace mucho que el *Vorwaerts* publicaba un documento secreto de la policía rusa, el cual indica como se preparan los atentados.»

«Se trata de una carta enviada por el gobierno ruso al departamento de policía de Petersburgo, en la cual se dice que es enviado un agente secreto a Bulgaria para que consiga arrestar al socialista Vladimir Burtzen.»

«El agente está encargado, con la ayuda de personas de confianza, de organizar un complot contra las autoridades búlgaras.»

EL HURTO

—¿Qué ocurre?
—Acaban de robarme una boquilla de ámbar que tenía sobre la mesa.
—¿Conoces al ladrón?
—Debió de ser uno que me refirió hace poco la mar de desventuras y terminó por pedirme una limosna.
—¿Se la diste?
—No; no me inspiran lástima hombres que pordiosean pudiendo vivir de su trabajo.
—¿Sabes qué lo tiene?
—Se quejó de no haber encontrado hace tiempo en qué emplear sus fuerzas. ¿Vas a creerle?
—¿Por qué no? Están llenas las calles de jornaleros que huelgan.
—Los malos.
—Y los buenos. La crisis es grande. No se edifica, y sobran millones de brazos.
—La crisis no autoriza el hurto.
—No lo autoriza, pero exige de la sociedad que socorra al que muere de hambre. Se extremece la tierra y vienen a ruina casas y pueblos; saltan de sus márgenes los ríos e inundan los valles; suena al punto un clamoreo general porque se corra en ayuda de los que padecieron por la inundación o el terremoto. ¿Por qué ha de permanecer muda la sociedad ante los dolores de los que sufren en apagados hogares y miserios tugurios las consecuencias de crisis que no provocaron?
—Tratas en vano de disculpar el hurto. Consentirlo es ya un crimen. No puede blasonar de culpa la nación donde la confianza falta y la propiedad peligra.
—¿Qué harás entonces con tu presunto hurtador?
—No haré; hice. Mandé que lo detuvieran y lo llevarán a los tribunales.
—¿Por una boquilla de ámbar? ¿Y si luego resulta inocente?
—No a mí; sino al tribunal corresponde averiguarlo.
—Y te crees hombre de conciencia? Reflexiona sobre el mal que hiciste. Has llevado la perturbación, la zozobra y la amargura al seno de una familia. Has impreso en la frente del acusado y de sus hijos una mancha indeleble. Puso el Dios de la Biblia un signo en Caín para que no le matasen; pone la justicia un signo peor en los que caen bajo su férula. Será inútil que se les manumita; los nublará eternamente la sospecha y los apartará de los otros hombres. ¡Ay de él y de los suyos si por falta de fiador entra en la cárcel!

Manténla él la lumbre del hogar, bien trabajando, bien pordioseando; deberán ahora los hijos ir menligando para su padre, y recibirán en no pocas puertas ultrajes por dádivas. Quisiste castigar al que supones ladrón, y sin saberlo ni quererlo descargaste la mano en seres que ningún mal te hicieron.
—Debo, pues, consentir que me roben?
—Te diré lo que Cristo respectó a la mujer adúltera: castiga al que te robó si te consideras exento de pecado.
—¿Cómo? ¿Cómo?
—Ves la paja en el ojo ajeno y no la viga en el tuyo.
—¿Me llamas ladrón?
—Ejerciste un tiempo la abogacía. ¿Estás seguro de haber proporcionado siempre tus derechos a tu trabajo? ¿Eris hoy labrador, y vendes los frutos de tu labranza por lo que que te dan?
—¿Me ofendes! nada tomé ni tomo contra la voluntad de su dueño.
—Lo tomaste ayer aprovechándote de la ignorancia de tus clientes, y tomas hoy aprovechándote de la necesidad de sus compradores, como ese desdichado tomó la boquilla de ámbar aprovechándose de tu descuido.
—No castiga ni limita ley alguna los hechos de que me acusas.
—Tienes razón; la ley no castiga al que hurta, sino al que hurta o defrauda sin arte.
—Eres atrabiliario como ninguno ¿Quién, a tu juicio, podrá decirse exento de pecado?
—Nadie: lo impide la actual organización económica. Para los hurtadores sin arte bastan los presidios; para los hurtadores con arte no basta el mundo.

F. PI Y MARGALL.

Ayudando a la beneficencia

Nuestra aristocracia no se da descanso a fuerza de querer ayudar a los pobres. Para ello se pasa la vida de fiesta en fiesta para... que coman los pobres. Sin embargo nunca faltan descontentos que murmuren y les reprochen el exceso de celo que les anima en tan caritativos fines.
Vaya, que gente!... No tienen en consideración el sinnúmero de vueitas de vals que algunos burgueses de ambos sexos dan para... hacer caridad, y la fatiga que les sobreviene al divertirse con tan laudable fin.
Necesario es confesar que hay algunos pobres muy descontentadizos y exigentes. Pero nuestros aristócratas hacen oídos de mercader y dicen para su colete: Imbeciles; si atenderíamos vuestras quejas no comerías.
Nosotros sabemos muy bien lo que os conviene, y somos demasiado humanitarios

para permitirlos morir de hambre. Para ello no vacilamos en dar bailes, kermesses y toda clase de fiestas de caridad, en las que sudamos a mares a fuerza de girar como trompos, en que nos desplumamos admirablemente como sucedía en el bazar que algunos dieron en la manía de llamar *exposición*, etc. Todos estos sacrificios son para que vosotros disfruteis el producto de ellos.
Y es por eso que después de la exposición hemos tenido una kermesse en Flores desde el mes de Diciembre. La plaza se hallaba cerrada y para entrar a ella era necesario pagar \$ 050 de entrada.
Se dice que el producto sería dividido en tres partes y distribuidos, 1/3 a la caja de socorros de los vigilantes, otro 1/3 para las *Damas de Caridad* y el resto... ¿a que no adivinan para quién?
Pues, para los santos que habitan en la iglesia de Flores. Sí, señores, los santos, ó los que los representan, dicen que necesitan dinero, no para divertirse sino para cubrir necesidades apremiantes. No falta algún mal intencionado que les haya atribuido, a los organizadores de esa kermesse, la idea de derrochar en el corso lo destinado a dar de comer a los hambrientos.
Eso se dice y nosotros nos callamos. Después de todo... en boca cerrada no entran moscas.—MEFISTÓFELES.

Trabajador: ¿Tienes en tu hogar el Almanaque Socialista de LA VANGUARDIA para 1899? ¿no? pues cómpralo antes que se agote la edición. Te cuesta solo 50 centavos.

A todos aquellos suscritores que paguen la suscripción adelantada por el año 1899 antes del 1º de Marzo recibirán gratis un ejemplar del *Almanaque Socialista de LA VANGUARDIA para 1899*

EL MOVIMIENTO OBRERO EN RUSIA

de *L'Avenir Social de Bruselas*
LOS OBREROS DE LA GRANDE INDUSTRIA EL MOVIMIENTO ANTES DE 1860 (Conclusión)
Traducido para LA VANGUARDIA por H. Garet
1834—Nueva reclamación de los obreros de Osokin. (El anciano obrero Sapognikoff se dirige directamente al Emperador en nombre de sus compañeros. El emperador ordena una investigación. Desdén entre los obreros de la sedería de Bobkin: se declaran en huelga pidiendo aumento de los salarios; arrestaciones, liberación de los obreros arrestados por las autoridades; supresión del movimiento por el ejército, investigación gubernamental; nombramiento de una comisión para redactar nuevos estatutos.
1835—Agitación en las fábricas de paños de Mikenskaja de Saokoloff (cerca de Moscú) pidiendo aumento de los salarios.
1836—Petición monstruo de los obreros de Osokin, al czar Nicolas I durante su estancia en Kazan. Persecución severa de los obreros. La mayor parte son flagelados. Expulsión de 51 cabecillas y deportación a Siberia de algunos de ellos. Supresión definitiva de ese movimiento obrero por la introducción de las máquinas (competencia de las mujeres y de los niños).
1837—Nueva agitación entre los obreros de las sederías de Frianoskaia (gubernación de Moscú) debido a los varios atentados hechos contra el *self-governement* obrero (elección de los inspectores) y de una solicitud pidiendo el aumento de los salarios.
Resultado: satisfacción, libertad de la elección de los inspectores y cierto aumento de los salarios.
Movimiento entre los obreros inscriptos en las fábricas de telas de los hermanos Brofkin (gubernación de Toula).
Causas: Bajos salarios, opresión patronal. Huelga, arrestaciones, flagelaciones. Continuación de la huelga.
Ejército de tropas. Nuevas arrestaciones. Azotamientos. Deportaciones a Siberia de 8 cabecillas. Destrucción de la aldea por las tropas.
1840—Continuación de la agitación entre los obreros de las sederías de los hermanos Babkin.
El príncipe Goltzini, gobernador de Moscú, hace una vana defensa de la causa obrera: lucha sin resultado.
1842—Agitación entre los obreros inscriptos en la fábrica del príncipe Gagarin. Supresión de este movimiento por el envío de las tropas.
Agitación entre los obreros de las fábricas de telas de Ziloff y en las de Gambin debido a la opresión gubernamental.
1844—Movimiento de algunos miles de obreros de la fábrica de tejidos Voznesenskaja (gubernación de Moscú. Causa: opresión patronal.

El ejército interviene y sofoca el movimiento.
Resultado: Investigación gubernamental. Se descubre una abominable explotación sobre el trabajo de los niños.
1845—Ley prohibiendo el trabajo de los niños menores de 12 años, como consecuencia de la agitación producida por los obreros de Voznaenskaia. Movimiento de los obreros de la grande manufactura de Iaroslavl debido a la falta de trabajo. Este movimiento ejerce naturalmente su influencia sobre la legislación y se traduce en hecho por los artículos 1791 y 1792 del código penal, que condena lo mismo a la huelga que a un movimiento re obruciano contra las autoridades.
El artículo 1792, edición de 1835, modificado en 1890-91, ha venido a ser el artículo 1338, que establece las penas para las huelgas.
1846—Agitación entre los obreros de Frianoskaia por la liberación de los trabajadores.
1848—El gobierno se atemoriza del movimiento obrero. Llama la atención que presenta bajo el punto de vista político, la concentración en la capital de Moscú, de 36.000 obreros de fábricas y 37.000 artesanos. El gobierno proyecta una ley que prohibe se funden nuevas fábricas en Moscú.
1849—Liberación de los obreros de las fábricas de Osokin.
Establecimiento de una vigilancia especial para los obreros.
El 47% de los casos, los obreros lucharon por el aumento de los salarios. El 26% por la liberación y contra la opresión patronal.
El 20% por los dos motivos. El 4% por la reducción de la jornada de trabajo. El 30% por diferentes motivos (sistema de pago, supresión del trabajo a destajo y de las mujeres etc).
Tales son los hechos de ese desarrollo pacífico y consecutivo de nuestra industria, que demuestran los signos más característicos de un movimiento obrero y que no necesitan agregarle ningún comentario para la explicación de todas las leyes relativas a la cuestión obrera.—VITRINSKY.

BIBLIOTECA OBRERA

Desde la publicación de la última sesión del catálogo de esta Biblioteca, han sido adquiridos y donados los siguientes libros.
El gobierno representativo, por Stuart Mill.—*La Religión Universal*, R. Veree.—*Catecismo Librepensador*, R. Veree.—*El Cristianismo ante la filosofía*, A. Llano.—*Estudios de antropología Criminal*, E. Ferri.—*Nuevos estudios de antropología criminal*, E. Ferri.—*El Suicidio y la Civilización*, E. Caro.—*El duelo y el delito político*, G. Tarde.—*El Hipnotismo*, Lombroso.—*Contradicciones políticas*, Proudhon.—*El Principio*, Maquiavelo.—*Obras Filosóficas*, Diderot.—*Las ruinas de Palmira*, Volhey.—*Cuestiones políticas*, P. Huergo.—*El Socialismo y la libertad espiritual*, M. Victoria.—*La supresión de los impuestos*, A. Godin.—*Curso de Pedagogía*, Avenardo.—*La Mujer*, Michelet.—*En los Estados Unidos*, (2 tomos), J. B. Justo.—*Historia del Consulado y el Imperio*, A. Thiers.—*Historia general de España y sus indios*, Gebhardt.—*La Civilización de los Arabes—Histoire des Giranidos—Historia del progreso* (2 tomos) Satauro y Gomez.—*La Regente*, L. Alas.—*Un viaje a Madrid*, L. Alas.—*Solos de Carín*, L. Alas.—*El Sabor de la tierra*, Perada.—*Pedro Sanchez*, Perada.—*La hija del Rey de Egipto*, J. Ehas.—*La isla del lesozo*, Stevenson.—*De Paris a Astrakán*, A. Dumas.—*Frente a la Bandera*, Juan Valera.—*Poemas Escogidos*, Campomamor.—*El Socialismo triunfante*, F. Piria.—*España*, De Amicis.—*Romances y cantares*, Estévez.—*Diálogos y artículos*, Pi y Margall.—*El Vientre de Paris*, Victor Hugo.—*Balzac*, *Mis odios*, *Estudios Artísticos*, *El naturalismo en el teatro*—*Los Ejemplos*, *Id Id—Las Teorías*, *Estudios Literarios*, *La novela experimental*, F. Zola.—*El Progreso*, *su ley y su causa*, Spencer.—*Historia de América*, Pi Margall.
Damos las gracias a las personas que han donado libros a esta Biblioteca.
Esta biblioteca recibe varios periódicos y revistas europeas que pueden ser leídas en el mismo local, por las personas que lo deseen.—*La Comisión*.

BIBLIOGRAFIA

(En esta sección daremos cuenta de los libros y publicaciones que se nos envían y emitiremos un juicio al respecto)

*Beneméritos de mi estirpe*,—por Jorge Miguel Forl. Es un libro de 126 páginas, que aboga por la redención de una raza: la de los negros y sus descendientes. Demuestra la injusta que es la sociedad actual al considerarlos incapaces, presentándonos la biografía de varios negros y pardos argentinos que alcanzaron justo renombre por sus méritos personales. Presenta en primer término a Lorenzo J. Barcala (hecho mendocino) nacido en 1735 de padres esclavos y, por consiguiente; él esclavo también, que en su adolescencia obtuvo la libertad, abrazando luego la carrera de las armas, en la que llegó hasta el grado de Coronel.
Luego viene Domingo Sosa que alcanzó igual grado, Felipe Mansilla que llegó a sargento mayor y Casildo Thompson a teniente coronel. A continuación presenta a Federico Espinosa, reputado compositor; Horacio Mendizábal, poeta; Eugenio Sar, filántropo, fundador de *La Protectora*; Manuel G. Posadas, periodista; Froilán P. Bello, intelectual; Zenón Rolón, compositor; Tomás B. Platero, escritor público; Casildo G. Thompson, intelectual y Eduardo Magee, alférez de navío.
En general el libro es bueno, teniendo en cuenta el fin que se propone, y para el cual busca un apoyo en las doctrinas del socialismo, pero si le observamos bajo el punto de vista del criterio socialista notamos en él demasiado cargada la nota patriótica, y un estilo quizás demasiado rebuscado si el autor ha escrito para trabajadores, pero a su altura sí lo ha hecho para la clase burguesa. En este último caso nos parece que está de mas el párrafo que en la pag. 5, del prólogo de A. Marcd del Pont, dice: *Este libro se ha escrito para estimular al negro, mostrándole de cerca los ejemplares de valor que existen de su raza en esta Nación*. Porque el negro no pertenece tampoco a la clase dominante, sino a la explotada y, por consiguiente, sin los recursos necesarios para adquirir la instrucción indispensable para comprender dicho libro.
El autor se propone dar a publicidad un segundo tomito si halla en el público buena acogida y en él probablemente se ocupará también de los negros de otras naciones.

EXTERIOR

(Últimas noticias recibidas por Correo)

ESTADOS UNIDOS

En las últimas elecciones habidas en Diciembre el Partido Socialista ha ganado 50900 votos mas, sobre los 55.673 que contaba hasta ahora. Los periódicos burgueses, que no se ocupaban del movimiento socialista, han reconocido en ello un verdadero triunfo. Hanford, candidato socialista, obtuvo 13.063 votos en Greater New York. En Massachusetts han sido elegidos dos diputados y un síndico. En las elecciones municipales John C. Chase, joven de 28 años, empleado en una

ras; se trata de una docena de bombas bien preparadas para infundir un terror pánico en dichas autoridades e industriales así a una general espulsión de desterrados rusos, entre los cuales hubiera sido el primero Burtzean.
A todos estos datos añadiremos lo hecho por el ex-gefe de policía de esta capital, el célebre gaucho malo, el que se le llamó el Moreira, general J.M. Campos. Nuestros lectores recordarán sin duda el descubrimiento hecho en aquel tiempo de las bombas que debían estallar el 25 de Mayo de 1894 en la plaza Victoria al salir del Tedeum el presidente de la república Dr. Luis Sáenz Peña. Esas bombas eran fabricadas con dos cucharones cada una y descubiertas por agentes de policía que se habían fingido anarquistas, las que contenían explosivos (?) que habrían astudado seguramente... a los que estaban dispuestos a asustarse.
La farsa terminó de un modo ridículo y todo el mundo se convenció de que era obra de los descubridores, que por otra parte no tenían ni el mérito de la invención, pues había sido una imitación grossera de lo hecho, por la policía europea, a la cual debían haber pedido lecciones en esa materia.

Conversaciones de propaganda

LOS ADVERSARIOS

Campesino—¿Qué asesinos!... ¡Oh, qué asesino!
Socialista—¿Quién?
C. Nuestro predicador... Deberías haber oído que vituperios ha vomitado en la iglesia, contra los socialistas, esta mañana... Pericia hidrófobo... Los socialistas son charlatanes, ambiciosos; lobos que, disfrazados de corderos, van entre el pueblo para conducirlo a la perdición, para explotarlo, hacer de él un escalón para subir muy alto; gente sin sentido moral, delincuentes, sanguinarios, que causaron los estragos y los incendios de la Comune de París y quieren renovarlos; instigadores pífidos que han hecho estallar los tumultos de mayo y tratan de revolucionar la sociedad para pescar en lo turbio... ¡Infamias tales, te digo, que yo no he podido resistir más y he debido salir de la iglesia porque de lo contrario estallaba... ¡Qué bribón!
S.—Y si no fuera un bribón?
C.—¿Cómo! Un hombre que habla de ese modo!... ¡Vaya! tú tienes ganas de bromear.
S.—No bromeo absolutamente. ¡Cuántos hablan como él y son perfectos caballeros!
C.—¿Caballero el que calumnia de ese modo a un partido respetabilísimo?
S.—Estendámonos. Si tu predicador sabía que nos calumniaba, él no es ciertamente un caballero. Pero si él creía cierto todo lo que decía...
C.—¿Cómo podía creer en eso!
S.—Dime: hace dos años, cuando tú también estabas entre aquellos que recibieron a pedradas al conferenciante compañero nuestro que había ido a tu pueblo a pronunciar un discurso, ¿creías tú que los socialistas fueran gentes respetabilísimas, como ahora los llamas?
C.—Pero yo en aquel entonces no comprendía nada, tenía los ojos cerrados: me habla dejado engañar por quien me decía que vosotros queais la comunidad de las mujeres, la destrucción de las iglesias y otras bribonadas semejantes, y por eso cometí aquella burrada.
S.—Y todos tus compañeros de trabajo, y todos los vecinos de tu pueblo y de los pueblos cercanos que siguen creyendo lo que tú creías antes, y que hablan de los socialistas como ha hablado tu predicador, ¿te parece que son bribones?
C.—No; aquellos son unos pobres diablos que hablan mal del socialismo y de los socialistas solamente porque no los conocen. Es la ignorancia que los hace hablar.
S.—Bravo! Y porque no podía encontrarse en el mismo caso tu predicador?
C.—Es imposible! Él es una persona muy instruida.
S.—¿Quién te lo dice?
C.—Debe serlo. Un cura, que ha estado en el seminario y que sabe también el *latinorum*, poco ó mucho debe ser instruido.
S.—Muy bien; pero se puede saber el latín y, además del latín, se pueden saber muchísimas otras cosas, y ser sin embargo ignorantes como topos en cuestión de socialismo. ¿Crees acaso que los que han estado en el Seminario ó en la Universidad saben todo?
C.—Eh, no! Se muy bien que tambien de los seminarios y de las Universidades salen individuos que tienen el título de Don ó de Doctores, pero que sin embargo son unos burros de primera clase.
S.—Pero yo no hablo de los burros... Toma a las personas más inteligentes é instruidas del mundo: ¿crees tú que ellos saben todo?
C.—Todo no, pero mucho sí.
S.—Saben lo que han podido estudiar; y si tú les interrogas, ellos te dirán que cuanto más estudian más comprenden su ignorancia.
C.—¿Qué adivinanza es esta? Yo no te entiendo.
S.—Es una adivinanza muy clara. Te lo explicaré con un ejemplo.
(Continuará.)

AVISO

Todo dinero y correspondencia administrativa para LA VANGUARDIA, dirijase a nombre del administrador Máximo H. Schulze, calle Méjico 2070, Buenos Aires.

FESTAS

Asociación Obrera de Socorros Mutuos

A BENEFICIO DE LA CAJA. Los que estén interesados en la vida de esta asociación a la cual dos individuos mal intencionados han defraudado los fondos sociales con el propósito de disolverla, están en el deber de hacer la mayor propaganda para que la fiesta organizada para hoy sábado 19 de por resultado una buena entrada, a fin de hacer frente a los gastos que los servicios sociales demandan.

MOVIMIENTO SOCIALISTA

Comité E. Nacional

Sesión extraordinaria del 9 de Febrero. Ausente sin aviso Rosenzan. Se aprueba la carta orgánica del nuevo Centro del Azul y se le mandan las tarjetas del partido como piden. Carlos Marx: comunica dos resoluciones de su última asamblea, se dan por recibidas. Boca y Barracas mandan una nota quejándose del C. Ejecutivo. Se resuelve contestarle por escrito por creer el comité que están en un error.

Lebrón, S. Risso, C. Cabiltuna, S. Lotito, N. Suero C. von Elm, A. Tuñón un voto cada uno. Del número de adherentes al partido solo 193 han tomado parte en el voto general. Se anularon 32 votos dados al compañero G. Trossin en la agrupación Vorwaerts como 4º suplente, por haber sido convocado el voto general solamente para tres. Quedan pues, electos: Titular—A. Patroni. Suplentes—L. Baldovino, C. Daellenbach y C. Altgelt.

Córdoba. Siguen con actividad los trabajos iniciados para pedir la derogación de la ley de conchabo. La petición se imprime en estos momentos y su texto podrá ser publicado en el próximo número de LA VANGUARDIA.

El Comité de propaganda, compuesto de Caballero, López, García Morón y Nieto Ortiz, se ocupará inmediatamente de distribuir en la ciudad y campaña los pliegos con la petición impresa para recoger firmas. El viaje hecho por Ricardo Caballero al Sud de la provincia y por Julio Morón al Este, ha resultado de suma utilidad a este fin por haberse puesto al habla con quienes pueden hacer circular los pliegos en Colchester, Bell-Ville, San Francisco, Morteros, etc.

De uno de estos puntos escribe Ricardo Caballero hablando de la ley de conchabo: «Aquí es horrible el imperio de, esa ley imbecil y canaleta; los infelices emigran agobiados por las prisiones, los abusos, y hasta las palizas.»

Como faltan dos meses para que se reúna la legislatura, hay tiempo de recoger numerosas firmas.

El domingo 5 del corriente celebró asamblea ordinaria el Centro Socialista Obrero. Se resolvió fundar una sociedad con fines de resistencia, compuesta de obreros de todos los gremios. Se titulará Unión de Trabajadores y tendrá por fin inmediato resistir toda rebaja en los salarios.

Como la acción política del Centro no puede tener eficacia por el momento para evitar la rebaja de los salarios, se ha creído conveniente prepararse para la lucha en el terreno económico.

Pero como fuera de dos ó tres gremios más numerosos, los demás sería difícil que se constituyeran en sociedades de resistencia, no habría elementos para una federación obrera local, a menos de unirse directamente los trabajadores de los diferentes gremios, y es esto precisamente lo que se intenta hacer.

La huelga, como se comprende, es el supremo recurso si los medios conciliatorios no dieran resultado. Pero la huelga es una arma de dos filos, tan peligrosa para aquel contra quien va dirigida, como para el que la esgrime. Así, se quiere obrar prudentemente organizándose y reuniendo fondos con anticipación. El proyecto de estatutos se discutirá en la próxima asamblea y si fuera aprobado se activarán los trabajos de organización.

Se dió cuenta de la donación hecha por el Doctor Juan B. Justo, a beneficio de la Biblioteca de este Centro, consistente en 25 ejemplares, de sus apuntes «En los Estados Unidos» es igual número de su «Teoría Científica de la Historia». Varios ejemplares de ambos se han vendido ya.

San Francisco. Con motivo de la llegada de Julio Morón, que llevaba encargo del Centro Obrero de Córdoba y del Comité de propagan-

da contra la ley de conchabo, de ponerse al habla con los compañeros de San Francisco, reunióse éste en casa de Devilly y fueron a visitarlo en su domicilio. Cuatro horas pasáronse en franca conversación, durante las cuales se habló de la necesidad de que los tres Centros que existen en la provincia se presten mutuo apoyo, en la propaganda regional. La derogación de la ley de conchabo venía a ofrecer una ocasión de llevar a la práctica estos propósitos, comprometiéndose todos los presentes a reunir el mayor número de firmas posible.

Siendo el caso general que los socialistas por San Francisco paguen patente municipal por tener negocio, carros, etc., se hará una tentativa en la próxima renovación del Concejo, para procurar elegir algún concejal socialista.

Ahora la Municipalidad pertenece al molino Iturraspe, habiendo dejado de pertenecer al molino Boeri desde que Iturraspe se hizo nombrar Gobernador de Santa Fé. Los que no son de San Francisco ni lo conocen, ignoran que aquí la Municipalidad, la Policía, las influencias todas, pertenecen alternativamente a uno de los dos molinos existentes. De modo que no se pregunta a qué partido pertenece el Gefe Político, el Juez, el Intendente Municipal, etc., sino a qué molino. Siendo estos establecimientos de una considerable importancia, su influencia es incontrastable, y se disputan entrambos la supremacía. Al recién llegado le sorprende oír decir que la Municipalidad pertenece al molino tal ó al molino cual; pero pronto se da cuenta de que solo se trata de un caso muy simplificado de influencia económica, que sorprende únicamente por su extremada sencillez.

ASOCIACIÓN OBRERA DE SOCORROS MUTUOS

La Comisión Directiva comunica a los socios que se ha nombrado cobrador al compañero Felipe Braggio.

ACCIDENTES EN EL TRABAJO

REGISTRADOS DESDE EL 1º DE SEPTIEMBRE DE 1909. La economía de los medios sociales de producción, medida en el sistema fabril como en el mercantil, pasa a ser el propio tiempo en manos del capital, robo sistemático de las condiciones de la vida del obrero durante el trabajo, de acuerdo, de entre, de luz y de modo de protección personal contra las condiciones del proceso de trabajo peligrosas para la vida o para la salud, son decaídas de instalaciones para comodidad del obrero.—K. MARK

9 al 16 de Febrero CAPITAL JUAN CASTELLO, tripulante del pailebot «Bella Europa», sufrió la fractura de la pierna izquierda a causa de haberse caído encima varios trozos de madera. Se le asiste en el hospital Rawson.

José Archi, se ocupaba en colocar bombas de cristal en los arcos de gas para el corso, en las calles Charcas entre Cerrito y Libertad, y al pasar un coche de tramway volteó la escalera cayendo Archi al suelo, produciéndose lesiones graves.

Carlos Demari, por las mismas causas recibió lesiones en el cuerpo. Enrique Bagmann, que se ocupaba en limpiar los vidrios de una ventana en la calle Santa Fé 3072, cayó de una altura de 4 metros, y sufrió una herida grave en la ingle. Domingo Copola, que guiaba un

carro por la calle Centro América al llegar a la de Valentín Gomez, sufrió un síncope y al caer en tierra sufrió una herida grave en la cabeza.

Fernando Prati, guiando un carro por las calles Rivadavia y Junín, a consecuencia de un choque recibió contusiones.

Juan Noar, obrero de la usina de luz eléctrica de las calles Montevideo y Paseo de Julio, murió instantáneamente a consecuencia de una descarga eléctrica que recibió.

Santiago Collén, estivalor del vapor inglés «Castillian Prince» cayó sobre la cubierta del pailebot «Furiosa» que estaba anclado en el Riachuelo, y recibió lesiones en la cabeza. Se asiste en el H. Rawson.

Rosario Lobosco, colocaba una lona en el carro de limpieza núm. 245, cuando echaron a andar los caballos y una rueda del vehículo le ocasionó heridas en la pierna derecha.

Se asiste en su domicilio Alberti 1226. Florentino Rodríguez, guiando un carruaje se desbocaron los caballos y cayó del pescante ocasionándose heridas graves.

Anteriores..... 196 Mas..... 10 Total..... 206

Se ruega a los trabajadores de toda la República, que se comunicen a esta relación los accidentes en el trabajo que conozcan, detallando todo lo que sea de interés.

SUSCRIPCIÓN PARA LA PROPAGANDA

Suma anterior..... \$ 153.86 Lista núm. 33—J. Castro..... 0.50 C. Daellenbach..... 0.50 Total..... \$ 156.86

ADMINISTRACIÓN DE «LA VANGUARDIA»

Table with columns for Movimiento de caja del mes de Enero 1909, Entradas, Salidas, and various administrative items like Typografía, Impresión, Papel, etc.

Correspondencia Administrativa

Recoleccionado para LA VANGUARDIA) por Juan Petrali: H. V. 50 centavos, Uno senza denaro 30, C. Granitto 30, N. M. 06, 27 del mes 20, N. N. 20, L. Luoni 20, A. Canavesio 50, P. Luoni 10, B. Guerschhoff 20, Luis Tarantini 20, Besimone 20, Pastoriza 20, Patroni 15, Dermudez 50, Su su compaigai 20, Luis Gimenez 20, Lean

Lantri 10, Manresa 50, P. Luoni 10 416 Recoleccionado por Alberto Dubois: Alberto Delbosque 50 centavos, Pedro Balardini 20, Nosa Mercanti 20, Un burgués sin dinero 20, Eva G. de Siroto 20, Un compedor 10, José Rica 10, Eivira P. de Margarina 20, Elvira S. de Mochetti 10, Un afilador 15, Un L. de C. 10, Carmen Pagaguzam 10, Un enamorado de C. P. 10, Antonio Drito 15 El Gordo 20, Emilia P. de Marengo 10 2.65 Donación de Luis de los Leones 0.25 Id de J. Schiafracasse..... 0.50

Interior

Coldn (Prov. B. A.) A.F., año 99 6 00 Pehuajó (P. B. A.)—G. U.M., Diciembre 98..... 50 1 almanaque..... 50 Junin—F. C., paquetes de Enero y Febrero..... 9.92 Est. Aparicio—(F. C. S.) G. M. recibimos su giro que repartimos como indicaba, importan..... 150.00 J. B.—1º semestre..... 3.00 Concordia—C. S., 1º trimestre..... 1.50 N. N.—Enero..... 0.50 1 almanaque..... 0.50 Campana—(F. C. R.) S. F., 1º semestre..... 3.00 R. G., 1º trimestre..... 1.50 D. C.,—6º bimestre 98 y 1º y 2º 99.300

Exterior

Montevideo—R. S., 1º semestre 99 3.60 El Socialista, 1º trimestre 99..... 1.00 para propaganda..... 2.00 No son aceptables sus ofertas Valparaiso (Chile)—F. G. Su correspondencia es muy extensa y es difícil poderla publicar.

En el actual régimen social deprochan los parásitos mientras languidecen los productores de la riqueza social.

En los Estados Unidos

La teoría científica de la historia y la política argentina. Llamamos la atención de los compañeros sobre la notable rebaja de precios de estos dos importantes folletos de nuestro compañero J. B. Justo, el precio actual de cada uno es de 0,50 centavos

El trabajador que en vez de suscribirse a un periódico obrero se suscribe a un órgano enemigo de la clase trabajadora, comete consigo mismo un suicidio moral, con sus hermanos un crimen y a sus intereses y los de su clase una traición.

REUNIONES

Centro Socialista Obrero. El sábado 25 de Febrero celebrará asamblea ordinaria en su local Méjico 2070, a las 8 de la noche. Orden del día:—Acta—Socios nuevos—Bajas—Balance—Varios.

Se ruega a las personas que tengan listas de la suscripción de propaganda iniciada por el C. E. N., ya suscritas, se sirvan remitirlas junto con su importe personalmente ó por carta certificada al Comité Ejecutivo Nacional Méjico 2070.

cabeza del joven é iluminaba la fresca blancísima de su mujer. Bianchini habíá inmediatamente de los acontecimientos del 1º de Mayo, bromeadamente, preparado a recibir un alzar de hombros por parte de su hijo, que vivía completamente entregado a sus estudios literarios y alejado de todo otro asunto.

—¿Has visto—le dijo,—has oído ayer por la noche a algunos majadero... El hijo respondió con indiferencia. «Si había visto...» Se había parado por espacio de una hora bajo los porticos de la plaza, allá en el fondo, delante del café... y se detuvo, como si le remordiese la conciencia de añadir lo que tenía en el pensamiento. Pero preguntándole su padre qué pensaba de todo aquello, expuso sus ideas.

—¿Qué quieres? A mí me causa pena ver una sociedad que, cuando las gentes que la hacen vivir demandan un poco más de bienestar y un poco menos de trabajo, se les enseñan las bayonetas por toda contestación. El padre le miró con ojos asombrados. —Comprendo—repuso después,—pero que lo pidan de otra manera. —¿Hace tiempo que lo están pidiendo de otra manera—observó el hijo sonriendo.—, ¿qué han obtenido? El padre volvió a mirarle más asombrado aun.

—Pero es preciso ver,—añadió—si sus peticiones son razonables, porque al fin y á la postre la condición de los obreros ha mejorado mucho de lo que era en tiempo atrás. —Es una aseveración discutible—replicó el joven;—ha mejorado para algunos y empeorado para otros, y se ha convertido en mucho más precaria para todos. Pero, aun admitiendo que estuviesen peor en otros tiempos, ¿por qué parecería justo negar un derecho a un negro libre, por la razón de que su padre, esclavo, no había tenido derecho alguno?

Bianchini no comprendió bien el argumento.

—Esta bien—objetó,—pero vamos andando; el mejoramiento de la propia condición depende también en gran parte de ellos mismos. Si ellos economizan un poco más, si no tuviesen vicios, ¡se ilustrasen!

—Pero, querido padre—dijo con sonrisa amorosa el hijo,—cuando el salario basta apenas para las necesidades urgentes de la vida, ¿cómo quieres que sea suficiente para hacer economías? ¡Los vicios! ¡Dios mío! Nosotros sabemos bien, qué grandes vicios se pueden tener sin dinero, y en cuanto a lo de insuender, ¿qué tiempo les queda para ello? —¿Que qué tiempo les queda?—contestó un poco embarazado Bianchini.—¿Es acaso que tú estás por las ocho horas de trabajo? —Ciertamente. —¿Y crees que lo obtendrán? —No. —Pues lo ahí como el estado actual de las cosas es inevitable. —No, padre mío, tú quieres decir que el estado actual de las cosas era inevitable que se produjese como una de las fases de todo el desenvolvimiento de los hechos, y en esta parte, es verdad. Pero se trata de otra cosa. Como el estado actual se ha derivado de otro, así otro estado, con el tiempo, sucederá al presente de un modo necesario, por fuerzas independientes de la voluntad de los particulares y de los Gobiernos.

El padre lo contempló otra vez con estupor, y después de rascarse la cabeza, no convencido, le preguntó resueltamente: —¿De qué manera? —En cuanto a eso, no puedo responder; se puede prever a qué llegará la sociedad, pero no se puede señalar el camino ó caminos por los cuales pasará para llegar a aquel nuevo estado.

—¿Acaso quiere decir que por medio de una revolución?

—Puede, ó, si no por medio de una revolución, por medio de una serie de sacudidas violentas, de evoluciones sociales que poco a poco van cambiando radicalmente la situación actual. —¿Y crees que empezará pronto esa serie de... revoluciones?—preguntó Bianchini, con la sonrisa propia del que duda si la conversación se sigue en serio ó es broma. —Creo que ahí empezado ya—contestó brevemente el hijo.

A estas palabras, el padre y la señora se le plantaron á la vez, riendo, para hacer comprender al joven de que ya no dudaban de que aquello era broma. —¿Después cuando tienes semejantes ideas?—le preguntó su mujer; y el padre repitió la pregunta, poniéndole la mano en un hombro. —Justo, ¿desde cuando? Alberto se levantó un poco picado y repuso: —He hablado en serio. ¿Cómo podéis suponer que yo bromeo sobre un asunto de tanta importancia? —Pues entonces, ¿por qué no nos has expresado nunca esas ideas? —Porque prevía que no nos habríamos entendido, y ved, prácticamente, que tenía razón en obrar así.

—Pero en resumen,—añadió Bianchini, golpeando sobre su frente los dedos reunidos de su mano derecha,—pero dime clara y precisamente, ¿qué es lo que piensas. El joven contestó con dulce timidez: —Pues he aquí lo que pienso. Pienso que la parte que se da á los trabajadores en el producto general de las riquezas, no es proporcionada con la parte que ellos representan en la obra social de la producción; pienso que no es justo que aquellos miembros de la sociedad que cumplen los trabajos más necesarios y más fatigosos para mantener á la misma,

nutrirla, vestirla, abrirla, proporcionándole, por otro lado, tiempo y medios de instruirse, no ganen bastante ellos mismos para instruirse, vestirse y habrigrase humanamente, y estén excluidos hasta de la posibilidad misma de instruirse. Pienso, en suma, que el trabajador no recoge todos los beneficios, a los cuales tiene derecho, del progreso y de la civilización, porque éstos beneficios se son interceptados por una defectuosa é injusta organización. He ahí lo que pienso.

La señora, con su voz placida, se entrometió en la discusión. —Pero, Alberto, como quieres que todos puedan encajar en las mismas condiciones de fortuna? El padre aprobó con una indicación de cabeza. —No digo eso—exclamó el interpeado,—pero ¿por qué razón ni por qué principio se han de encontrar, generalmente, en las condiciones peores aquellos que se afanan más y que son los más necesarios? ¿Por qué debe haber tanta gente que trabaja demasiado y, no como bastante, y tantas otras gentes que trabajan poquísimo y viven en el bienestar, y tantas otras gentes que no trabajando absolutamente nada, nada, sin embargo, en la abundancia? —Pero, porque el mundo está hecho así, hijo mío—prorrumpió Bianchini abriendo los brazos, admirado de la ingenuidad de su hijo,—y porque siempre ha sido así, y siempre así será.

—No, padre, así como ahora, no ha sido siempre. Había antes esclavitud y servidumbre, y ya no existe; había feudalismo y despoísmo, y ahora han desaparecido; había desigualdad civil y política en las clases, y ha sido suprimida, al menos legalmente. Ved, pues, que el mundo ha cambiado, y si ha cambiado ya, se podrá cambiar también en lo sucesivo, y si puede cambiarse, no es razonable decir que está hecho para probar que no hay remedio a sus injusticias y a sus males.

Concluirá.

E. DE AMIGOS

ENTRE PADRE É HIJO

(FRAGMENTO DE UNA NARRACIÓN)

A las diez de la mañana, cuando había vuelto de su acostumbrado paseo, y mientras su mujer y la muchacha encontrábanse en misa, se entraron por las puertas Alberto y la suera. É se lanzó al encuentro de su hijo, como si no lo hubiera visto en un mes. Entraron ambos en la sala de estudio, inundada de luz, y ambos, tan frescos, riñosos y bien vestidos, reboando juventud y alegría; al punto de que Bianchini no pudo contener una exclamación de placer, permaneciendo un momento inmóvil para mirarlos.

—Oh, aquel Alberto, aquel querido hijo, cada vez que lo veía, estaba tentado por meterle la mano entre el bosque de rubios y rizados cabellos, como de pequeño lo hacía, riéndose los dedos entre aquella setra ó dorada se da sin parar. No era muy alto, pero sí bien proporcionado y de constitución sólida. Tenía la cara de su padre, pero refinada y ennoblecida por la luz del ingenio, y aquel mismo aire de bondad, pero suavizado y mezclado con una franca expresión de altivez. Él experimentaba siempre delante de su hijo la alegría de un artista mediocre que ha conseguido por casualidad hacer una obra maestra. Ginzaba en quitarse delante de él toda apariencia de autoridad, demostrándole con esto que reconocía su superioridad y para hacerle comprender mejor el propio afecto y la propia gratitud. Se sentaron un momento los tres alrededor de un velador enfrente de la ventana, por donde entraba un Ray de sol que doraba la

Se avisa á todos los compañeros que desean leer periódicos de España, Francia, Italia, Norte América, Alemania, etc., etc. pueden acudir al local de la Biblioteca Obrera, Méjico 2070, todas las noches.

**COLECCIONES DE LA VANGUARDIA**

(AÑO 1896 y 1897)

SE VENDEN AL PRECIO DE **10 pesos mjn.**

DIRIGIRSE:

Administración de LA VANGUARDIA

2070-Méjico-2070

BUENOS AIRES

Centro de Cobranzas DE LA CAPITAL

Se hace saber á las sociedades que el ciudadano Juan M. Gonzalez abrió por segunda vez el Centro de Cobranzas á disposición de las sociedades que necesitan cobrador. Este hombre es práctico en el arte de cobrar y presenta pruebas de su buen comportamiento.

Dirección: Olavarría 996, Dep. 8. (3o en.)

**DECLARACIÓN DE PRINCIPIOS**

El Partido Socialista Obrero Argentino, representado por sus delegados reunidos en congreso, afirma que la clase trabajadora es oprimida y explotada por la clase capitalista gobernante.

Que esta explotación es de los medios de producción, y disponiendo de todas las fuerzas del Estado para defender sus privilegios, se apropia la mayor parte de lo que producen los trabajadores, y les deja solo lo que necesitan para poder seguir sirviendo en la producción.

Que por eso, mientras una minoría de parásitos vive en el lujo y la holgazanería, los que trabajan están siempre en la inseguridad y en la escasez, y muy comúnmente en la miseria.

Que en la República Argentina, á pesar de la gran extensión de tierra inexplorada, la apropiación individual de todo el suelo del país ha establecido de lleno las condiciones de la sociedad capitalista.

Que esas condiciones están agravadas por la ineptitud y la incapacidad de la clase rica, y por la ignorancia del pueblo.

Que la clase rica, mientras conserve su libertad, de acción, no hará sino explotar cada día más á los trabajadores, en lo que la ayudan la aplicación de las máquinas, y la concentración de la riqueza.

Que por consiguiente, ó la clase obrera permanece parte y es cada día más esclavizada, ó se levanta para defender desde ya sus intereses inmediatos, y preparar su emancipación del yugo capitalista.

Que no solo la existencia material de la clase trabajadora exige que ella entre en acción, sino también los altos principios de derecho y de justicia, incompatibles con el actual orden social.

Que la libertad económica base de toda otra libertad, no será alcanzada mientras los trabajadores no sean dueños de los medios de producción.

Que la evolución económica determina la formación de organismos de producción y de cambios cada vez más grandes, en que grandes masas de trabajadores se habitan á la división del trabajo y á la cooperación.

Que así, al mismo tiempo que se aleja para los trabajadores toda posibilidad de propiedad privada de sus medios de trabajo, se forma los elementos materiales y las ideas necesarias para sustraer al actual régimen capitalista una sociedad en que la propiedad de los medios de producción sea colectiva ó social, en que cada uno sea dueño del producto de su trabajo,

**CIUDADANOS**

LA VANGUARDIA es un periódico defensor de vuestros intereses y tenéis el deber moral de sostenerlo con vuestro pequeño óbolo. (cincuenta centavos mensuales) procurando su difusión entre todos los explotados. En vosotros está, que ella puede cumplir dignamente su misión, aportando á las masas trabajadoras un poco de luz de la instrucción para que disipando las tinieblas de la ignorancia, os indique el camino de vuestra libertad y de vuestra dignificación. Procurad hacerlo comprender así á todos los compañeros; para suscribirse á LA VANGUARDIA bastará que llenen el formulario adjunto y lo remitan á la Redacción y Administración de este periódico, Méjico 2070.

CIUDADANO ADMINISTRADOR:

Sírvase remitir un ejemplar de LA VANGUARDIA á la calle \_\_\_\_\_ núm. \_\_\_\_\_

Adjunto \$/\_. \_\_\_\_\_ ctvos. \_\_\_\_\_ por los meses \_\_\_\_\_ de \_\_\_\_\_

(Firma) \_\_\_\_\_

**NOTA:** recibir un ejemplar de LA VANGUARDIA con esta parte marcada con lápiz azul en ser invitado á suscribirse.

y á la anarquía económica y al bajo egoísmo de la actualidad sucedan una organización científica de la producción, y una elevada moral social.

Que esta revolución, resistida por la clase privilegiada, solo puede ser llevada á cabo por la fuerza, del proletariado organizado.

Que mientras la burguesía respete los actuales derechos políticos y los amplie por medio del sufragio universal, el uso de estos derechos y la organización de resistencia de la clase trabajadora, serán los medios de agitación, propaganda y mejoramiento que servirán para preparar esa fuerza.

Por tanto:

El Partido Socialista Obrero llama al pueblo trabajador á alistarse en sus filas de partido de clase, y desarrollar sus fuerzas y preparar su emancipación sosteniendo el siguiente

**PROGRAMA MINIMO**

- 1.- Impuesto directo y progresivo sobre la renta.- Abolición de los impuestos indirectos, y especialmente de los de consumo y de aduana.
- 2.- Sufragio universal para todas las elecciones nacionales, provinciales y municipales. Voto secreto.
- 3.- Representación de las minorías. Inscripción permanente en los registros cívicos.
- 4.- Jornada de 8 horas para los adultos, de 6 para los jóvenes de 14 á 18 años y prohibición del trabajo industrial de los niños menores de 14 años. Descanso obligatorio de 36 horas continuas por semana.
- 5.- Responsabilidad de los patronos en los accidentes del trabajo.
- 6.- Exención de la contribución directa á las casas modestas para obreros.
- 7.- Supresión del ejército permanente y armamento

**COOPERATIVA DE PUBLICACIONES**

Esta sociedad, adherida al Partido Socialista Obrero Argentino, tiene por objeto facilitar y fomentar la publicación de **Obras y Periódicos Socialistas**

Las Acciones de 10 pesos son pagaderas al contado ó en cuotas de 2 \$

Cualquier dato sobre la sociedad, pídase al administrador Augusto Kühn

Calle MEJICO 2070

**Partido Socialista**

Comité Ejecutivo del Partido. Secretarías: Méjico 2070

Centro Socialista Obrero, Méjico 2070

Agrupación Carlos Marx, Caridad 1917

Centro Socialista de Bahía Blanca, Moreno 63

Centro Socialista de Boca y Barracas, Sarmiento 782

Centro Socialista Obrero, San Francisco de Córdoba, Vorwarts Riason 1141

Centro Socialista Obrero de Montevideo - Córdoba, Sociedad gremial Obreros Curtidores, Caridad 1917

Centro Socialista Obrero, de Córdoba.

Centro Socialista Obrero, Santiago del Estero.

Centro Socialista de Las Heras, Gacón 1570

**CASAS**

DONDE SE VENDE LA VANGUARDIA

CAPITAL

Imprenta LA VANGUARDIA, Méjico 2070

Librería Obrera, Méjico 2072

Librería Ameghino, Rivadavia 2339

Librería Brazil 1070

Kiosko, Plaza 11 de Setiembre

" " Independencia

" " Libertad

" " Lorea

" " Mansera

" " General Lavalle

Cantina Lavalle 3036

INTERIOR

Córdoba, calle Entre Ríos 207. Tomás del Río

**CIUDADANO ADMINISTRADOR:**

Sírvase remitir un ejemplar de LA VANGUARDIA á la calle \_\_\_\_\_ núm. \_\_\_\_\_

Adjunto \$/\_. \_\_\_\_\_ ctvos. \_\_\_\_\_ por los meses \_\_\_\_\_ de \_\_\_\_\_

(Firma) \_\_\_\_\_

**NOTA:** recibir un ejemplar de LA VANGUARDIA con esta parte marcada con lápiz azul en ser invitado á suscribirse.

general del pueblo.

- 8.- Extinción gradual del papel moneda, y en general, todas las medidas tendientes á valorizarlo y á darle un valor estable
- 9.- Reconocimiento de los derechos de ciudadanos á los extranjeros que tengan un año de residencia en el país.
- 10.- Instrucción laica y obligatoria para todos los niños hasta 14 años, estado á cargo del estado, en los casos que sea necesario, la manutención de los educandos.
- 11.- Revocabilidad de los representantes electos, en caso de no cumplir el mandato de sus electores.
- 12.- Abolición de las leyes de conchavo, vagancia, etc.
- 13.- Reconocimiento legal de las asociaciones obreras.
- 14.- Reglamentación higiénica, del trabajo industrial, limitación del trabajo nocturno á los casos indispensables, prohibición del trabajo de las mujeres en lo que haga peligrar la maternidad y ataque la moralidad.
- 15.- Creación de comisiones inspectoras de las fábricas y de las habitaciones nombradas por los obreros y pagadas por el Estado.
- 16.- Creación de tribunales nombrados mitad por los obreros, mitad por los patronos, para solucionar las diferencias que se produzcan entre unos y otros.
- 17.- A igualdad de producción, igualdad de retribución para los obreros de ambos sexos.
- 18.- Separación de la Iglesia y el Estado. Supresión de las prerrogativas del clero y devolución al Estado de los bienes cedidos por éste al clero.
- 19.- Autonomía municipal.
- 20.- Jurados elegidos por el pueblo para toda clase de delitos.
- 21.- Abolición de la pena de muerte.
- 22.- Supresión de todo fomento artificial de la inmigración
- 23.- Establecimiento de una ley de divorcio.

**COOPERATIVA DE PUBLICACIONES**

Esta sociedad, adherida al Partido Socialista Obrero Argentino, tiene por objeto facilitar y fomentar la publicación de **Obras y Periódicos Socialistas**

Las Acciones de 10 pesos son pagaderas al contado ó en cuotas de 2 \$

Cualquier dato sobre la sociedad, pídase al administrador Augusto Kühn

Calle MEJICO 2070

**Partido Socialista**

Comité Ejecutivo del Partido. Secretarías: Méjico 2070

Centro Socialista Obrero, Méjico 2070

Agrupación Carlos Marx, Caridad 1917

Centro Socialista de Bahía Blanca, Moreno 63

Centro Socialista de Boca y Barracas, Sarmiento 782

Centro Socialista Obrero, San Francisco de Córdoba, Vorwarts Riason 1141

Centro Socialista Obrero de Montevideo - Córdoba, Sociedad gremial Obreros Curtidores, Caridad 1917

Centro Socialista Obrero, de Córdoba.

Centro Socialista Obrero, Santiago del Estero.

Centro Socialista de Las Heras, Gacón 1570

**CASAS**

DONDE SE VENDE LA VANGUARDIA

CAPITAL

Imprenta LA VANGUARDIA, Méjico 2070

Librería Obrera, Méjico 2072

Librería Ameghino, Rivadavia 2339

Librería Brazil 1070

Kiosko, Plaza 11 de Setiembre

" " Independencia

" " Libertad

" " Lorea

" " Mansera

" " General Lavalle

Cantina Lavalle 3036

INTERIOR

Córdoba, calle Entre Ríos 207. Tomás del Río

**CIUDADANO ADMINISTRADOR:**

Sírvase remitir un ejemplar de LA VANGUARDIA á la calle \_\_\_\_\_ núm. \_\_\_\_\_

Adjunto \$/\_. \_\_\_\_\_ ctvos. \_\_\_\_\_ por los meses \_\_\_\_\_ de \_\_\_\_\_

(Firma) \_\_\_\_\_

**NOTA:** recibir un ejemplar de LA VANGUARDIA con esta parte marcada con lápiz azul en ser invitado á suscribirse.

**Biblioteca de ciencias sociales**

Los que desean suscribirse á las importantes obras que publica esta Biblioteca, **EL CAPITAL** por Carlos Marx traducido del alemán por el Dr. Juan B. Justo, y **Principios Socialistas**, por Gabriel Déville, pueden dirigirse á la administración de LA VANGUARDIA, calle Méjico 2070, y á nombre de Antonio Chacón, calle Australia 1131. Buenos Aires.

Condiciones de la suscripción: Para la Capital el cuaderno, \$ 0,25 mjn. Las dos obras completas \$ 8,50. Interior y exterior de la República, se aumentará el precio del franqueo.

Los pedidos deben ser acompañados de su importe, de lo contrario no podrán ser atendidos.

**DIARIOS**

**EL SOCIALISTA**, de Madrid y **La Lucha de clases**, de Bilbao—Los compañeros que quieran suscribirse á estos importantísimos periódicos del Partido Obrero Español, diríjanse al compañero Maximo H. Schulze, Méjico 2070.

Condiciones de suscripción \$ 1 por trimestre pago adelantado.

**COOPERATIVA DE PUBLICACIONES**

Esta sociedad, adherida al Partido Socialista Obrero Argentino, tiene por objeto facilitar y fomentar la publicación de **Obras y Periódicos Socialistas**

Las Acciones de 10 pesos son pagaderas al contado ó en cuotas de 2 \$

Cualquier dato sobre la sociedad, pídase al administrador Augusto Kühn

Calle MEJICO 2070

**Partido Socialista**

Comité Ejecutivo del Partido. Secretarías: Méjico 2070

Centro Socialista Obrero, Méjico 2070

Agrupación Carlos Marx, Caridad 1917

Centro Socialista de Bahía Blanca, Moreno 63

Centro Socialista de Boca y Barracas, Sarmiento 782

Centro Socialista Obrero, San Francisco de Córdoba, Vorwarts Riason 1141

Centro Socialista Obrero de Montevideo - Córdoba, Sociedad gremial Obreros Curtidores, Caridad 1917

Centro Socialista Obrero, de Córdoba.

Centro Socialista Obrero, Santiago del Estero.

Centro Socialista de Las Heras, Gacón 1570

**CASAS**

DONDE SE VENDE LA VANGUARDIA

CAPITAL

Imprenta LA VANGUARDIA, Méjico 2070

Librería Obrera, Méjico 2072

Librería Ameghino, Rivadavia 2339

Librería Brazil 1070

Kiosko, Plaza 11 de Setiembre

" " Independencia

" " Libertad

" " Lorea

" " Mansera

" " General Lavalle

Cantina Lavalle 3036

INTERIOR

Córdoba, calle Entre Ríos 207. Tomás del Río

**CIUDADANO ADMINISTRADOR:**

Sírvase remitir un ejemplar de LA VANGUARDIA á la calle \_\_\_\_\_ núm. \_\_\_\_\_

Adjunto \$/\_. \_\_\_\_\_ ctvos. \_\_\_\_\_ por los meses \_\_\_\_\_ de \_\_\_\_\_

(Firma) \_\_\_\_\_

**NOTA:** recibir un ejemplar de LA VANGUARDIA con esta parte marcada con lápiz azul en ser invitado á suscribirse.

**FOLLETOS SOCIALISTAS**

EN VENTA EN LA ADMINISTRACION de "LA VANGUARDIA" Méjico 2070.

Socialismo y Ciencia positiva, por Enrique Ferri, traducción de R. J. Payró. 0-30

Basas Económicas del Derecho por A. Loría—traducción de A. Piñero 0-30

Los Investigadores por F. Turati 0-30

El derecho á la pereza, por Lafargue. 0-30

El presente y el pasado del criollo por Adrian Patroni 0-15

Estudio sobre el socialismo científico por G. Deville 0-15

Observaciones sobre la cuestión social, por De Amicis 0-20

Ley de los salarios, por Julio Guezle. 0-20

Socialismo utópico y Socialismo científico, por Engels S. Colombo—La libe tá y la moral en el socialismo. 0-20

Bertoldo, contadino, ragiona sulla prediche del Vescovo Bionnelli e spiega il socialismo. 0-10

La Situación del Paisano—por el Hijo de Juan sin Patria. 0-10

Futuras Propagandistas y Una Huérfana Proletaria por Adrian Patroni. 0-10

La Mentira Patriótica, El Militarismo y la Guerra por José Ingenuero 0-60

Cooperación Obrera, por el Dr. Juan B. Justo. 0-10

Los Trabajadores en la Argentina, por A. Patroni—¿Queréis saber cuál es el programa del Partido Socialista Obrero Argentino? por A. Patroni. 0-05

Socialismo y Educación.—E. De Amicis. 2-30

Apuntes para el Primer de Mayo 2-30

Las huelgas ante la ley.—Dr. C. Malagarriga 0-05

Sentido común y sugestión.—R. Ardigó. 0-15

Briciole di Socialismo.—Pilar Taboada. 0-10

La mujer ante la naturaleza.—Bellamy 2-30

En el año 2000.—Bellamy 2-30

La teoría científica de la historia y la política Argentina.—J. B. Justo 0-50

En los Estados Unidos.—J. B. Justo. 0-50

Progreso y miseria.—Enrique George. 0-10

Almanaque Socialista de LA VANGUARDIA. 0-50

El patriotismo y la guerra con Chile.—Matt 0-10

El idilio diabólico.—Adolfo Retté. 0-20

Los pedidos por correo se remiten francos de porte los cuales deben ser acompañados de su importe, de lo contrario no podrán ser atendidos.

**Librería Obrera**

2072 MÉJICO 2072

Se venden obras, periódicos y folletos socialistas y todo libro que trate de la cuestión social: útiles para escritorio y diarios de todas clases.

Se hacen retratos al lápiz desde 12 pesos, por cuotas semanales ó quincenales y marcos para cuadros, á precios módicos.

**S. OSTWALD & C<sup>IA</sup>**

**EMPORIO POLIGRAFICO**

539-Paseo Colón-539

Union Telefonica 614 Cooperativa Telefonica 1202

DÉPÓSITO de papeles, máquinas y útiles para imprenta, litografía y encuadernación

TODOS NUESTROS TIPOS SON EUROPEOS

Taller Mecánico para composuras de toda clase de máquinas del ramo

INTRODUCTORES DE VINOS Y LICORES-FINOS REPRESENTANTES DE LOS

Sracs. LARRONDE Freres de Burdeos

Deposito: BALCARCE 560

Hojalatería Mecánica é Impresiones sobre metal

TALLERS — Calle HERRERA 1253

U. Telefonica 9079 — Cooperativa 4006

**Librería y Papelería**

**EL GLYPTODON**

RIVADAVIA 2339

Al lado del Mercado Rivadavia

Sustido completo en libros, y útiles de colegio, Artículos de papelería y escritorio en general.

Libros y folletos socialistas y agencia de LA VANGUARDIA, donde se venden números sueltos y se reciben suscripciones y avisos.

**FOTOGRAFIA**

Dagnino Hnos.

Retratos inalterables y de última novedad. Especialidad en bromuro, óleos y lápiz.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Independencia 1808

CASI ESQUINA A ENTRE RIOS

**OFERTA DE TRABAJO**

Imprenta y encuadernación La Joven Minerva de Nicolás Demarzio.—Esquemas en impresiones comerciales y de lujo.—Fábrica de sellos de goma y papel timbrado.—Calle Lima 1650.

Gustavo Trossin.—Joyer hece todo trabajo del ramo con prontitud y esmero, Calle Chile 1273.

Máquinas de coser Se componen á precios módicos.—Dirigir por correo á León Lehiton, Calle Catamarca 1715.

**El Obrero**

PELUQUERIA Y PERFUMERIA

1873-ALSINA-1873

Abono especial para socialistas

**COOPERATIVA OBRERA DE CONSUMO**

2070 - MÉJICO - 2070

Todo trabajador que tenga 5 pesos y espere tener otros 5 en el término de 2 meses debe hacerse accionista de la COOPERATIVA DE CONSUMO que actualmente funciona y prospera vendiendo artículos mejores y más baratos que los de los almacenes.

**Precios:**

DE LA COOPERATIVA OBRERA DE CONSUMO

Yerba paraguay, Cruz de Malta K \$ 0,70

Arroz glazé. 0,30

Garbanzos. 0,60

Porotos chilenos. 0,25

Café Brasil, tostado. 1,00

" " Caracolílo. 1,40

" " Aguilá, tarros chicos. 0,35

" " Aguilá, dobles. 0,70

" " molido especial. 1,70

" " común. 1,30

Achicoria. 0,50

Sal de Cádiz, gruesa. 0,06

Sal fina. 0,15

Almidón francés. 0,60

" Remi. 0,70

Acéite italiano, lata de 1/4 @ del país, 1ª calidad, litro 3,40

Kerosene, lata 0,95

litro 0,18

Chocolate Aguilá, lb. 0,50

Thé Tetera, lb. 2,30

Aguilá lavrillo. 0,60

Jabón, barras grandes. 0,28

" de locador panicos, 4 de Genuine 1/4 0,10

panes grandes. 0,08

Fideos amarillos. K 0,24

amarillos 0,28

Sémola. 0,28

Harina especial. 0,17

Dulce membrillo. 0,00

Velas estearinas paquete. 0,20

Tarritos dulce Noel, surtidos 0,50

Galletitas Bagley surtidas. 0,70

Lola. 0,40

Azul panico. 0,04

Borax. 0,70

Bacalao. 0,60

Betun cajita. 0,05

Sardinas (cajita). 0,15

Fósforos de la G. G. gruesa 3,25

idem idem idem docena. 0,26

**Los Tres Ochos**

Ropera

Sombrereria

**Luis Malicier**

1857-59 Rivadavia 1863-85

Para las riquisimas

**Cervezas; QUILMES, QUILMES BOCK, QUILMES CRISTAL,**

dirigir los pedidos á la

**Cerveceria Argentina Quilmes**

CALLE RIVADAVIA 731

BUENOS AIRES